

PUNTO DE VISTA

QCF 4342

P. DE LA REDACCION- Las opiniones que se verten en esta sección son de exclusiva responsabilidad de su autor. El diario no comparte juicios o afirmaciones que en ellos se expresan y se reserva el derecho de suprimir, editar, resumir o no publicar artículos o adjuntos que transgredan las disposiciones legales vigentes o afecten la dignidad, honor o privacidad de las personas.

EDUARDO SEPULVEDA WHITTE

Nació en Tocopilla el 16 de abril de 1910, hijo de don Eduardo Sepúlveda Silva y de doña Ana Whittle de Sepúlveda.

Realizó sus estudios primarios en la Escuela Superior N° 1 de Tocopilla y en el Liceo de Monasterio actual Gregorio Cordovez de La Serena y los secundarios en el Seminario San Luis Gonzaga de La Serena donde cursó solamente hasta tercero licenciándose comprendiendo sus estudios secundarios en 1934 dando un examen en el Liceo N° 13 de Santiago, por el cual fue nombrado por el Presidente don Eduardo Frei Montalva.

Se inició en el periodismo como redactor deportivo de La Prensa de Tocopilla, en febrero de 1936. En 1929 cumplió sus obligaciones militares en el Regimiento Carabineros de Iquique. Desde enero de 1930 a noviembre de 1935, fue jefe de Informaciones de La Prensa de Tocopilla. De diciembre de 1935 a julio de 1936, jefe de Informaciones de El Industrial de Antofagasta. De 1936 a marzo de 1939, con el mismo cargo en El Mercario de Antofagasta. En abril de 1939 ingresa al diario El Tiempo de Iquique como redactor de cables, deportes y vida obrera. En 1941 fue ascendido a jefe de Informaciones y desde 1943 tuvo a su cargo los editoriales de El Tiempo hasta ser nombrado Director en enero de 1945. Renunció para cursar una licenciatura, dedicarse a una parcería que adquirió en Arica, en el Valle de Azapa, experiencia que duró solamente dos años. Llamado nuevamente a la Dirección de El Tiempo desde diciembre de 1949, en noviembre de 1954 fue nombrado Director del diario El Día de La Serena, cargo que desempeñó hasta asogerse a finales de 1959.

El 1 de enero de 1960, fue nombrado el primer

relacionador político de la Universidad Católica de Valparaíso por el padre Jorge González Fossette, recién nombrado Rector. Renunció en julio de 1963 para ocupar el cargo de secretario de prensa y propaganda de la candidatura de Eduardo Frei Montalva en la Provincia de Valparaíso. El 10 de noviembre de 1964 asumió como Intendente de Coquimbo, cargo que desempeñó durante seis años del gobierno de Frei. En marzo de 1971 fue elegido regidor por La Serena, por el Partido Demócrata Cristiano y el 4 de marzo de 1973, diputado por Coquimbo, en ambas ocasiones con la primera votación en las respectivas listas. Diputado fue hasta el 21 de septiembre de 1973 cuando se clausuró el Congreso Nacional.

Dende septiembre de 1973 a julio de 1975, se desempeñó como Director del Canal 8 Regional de Televisión de Coquimbo, dependiente de la Universidad Católica de Valparaíso.

Escribió bajo el pseudónimo de Horacio Piaggio y colaboró periódicamente en El Día de La Serena y los principales radicales de La Serena y Coquimbo.

Como escritor fue autor de dos libros: "Gobierno de Frei, Primera Fase de la Revolución en Libertad" y "Mito y Realidad de Salvador Allende", además de una novela policial a publicarse titulada "Entre la Fe y el Pecado".

Casado en primera nupcia con doña Dominga Medina Leiva quien falleció en 1949, en segunda nupcia con la señora Rita Devia Ceballos, quien le sobrevive. De ambos matrimonios le sobreviven once de sus 13 hijos, todos ellos profesionales.

A su deceso le sobreviven once hijos, 33 nietos y 20 bisnietos.

HERMAN TIRADO RAMOS

(QCF 4343) ooo 241374

LA MUERTE DE UN SERVIDOR

Hay hombres que dejan una impresión profunda en el devenir de pueblos y regiones. Una voluntad fraguada en la esencia de grandes valores morales juntas en veleida por los avances mentales de la vida y por la existencia de grandes problemas aparentemente insolubles. Una fuerza moral inderribable surge de su interior para construir, para crear, para transformar, y sobre todo, para servir.

La muerte de Eduardo Sepúlveda Whittle coloca a la IV Región, a sus habitantes, a las organizaciones sociales, a las instituciones cívicas, a las juntas de vecinos, a todos los que un día alentaron su causa generosa y su corazón abierto para ayudar, collaborar e impulsar el desarrollo regional. Juntas tuvo una política negativa para los que clamaban justicia e justas reivindicaciones.

Pues, en toda la amplia extensión del verbo, se servirán, llamen su existencia como Director de Diario "El Día", como intendente, como regidor y como diputado, Segundo desde el más humilde componiendo hasta el más exaltado embajador. Su concepción humanista cristiana no le permitía bucar distinciones entre la gente, todas eran personas humanas con su carga de problemáticas o su mochila de pesares, parte de una humanidad doliente que lleva su plena de vida llena. Los muchachos drogados que exactearon

Como corresponde a los caracteres firmes esculpidos en el tránsito de la verdad y la justicia.

Fue solidario y amigo en toda circunstancia. Tanto en las noches calmas como en los días braves, todos los que le conocían podían esperar de él un gesto amable.

Como autoridad máxima de la región, más siempre el gobernante. Representaba en el los más grandes ideales de progreso. Muchas de sus obras fueron un antícpio de lo que ofrece hoy esta región. Y apoyó una de las más promisorias actividades de hoy, el turismo, poniendo en marcha el Consejo Regional de Turismo de Atacama y Coquimbo, en 1969.

Fue pleno y seguro en el acontecer regional. Pluma vigorosa e imaginativa desde las columnas de ese diario y verbo fuerte y suspicio desde la Intendencia, el municipio y el Parlamento, al que llegan los que tienen los titulos más legítimos de servicio, rectitud y solidaridad.

Su muerte coloca dolorosamente al Partido Demócrata Cristiano, cuyo décimo aniversario se celebra bajo el signo de "Eduardo Sepúlveda Whittle" honrando justo y merecidamente a quien impuso al partido hace más de medio siglo y entregó su apoyo valioso en todas las jornadas partidarias. Fue siempre un testimonio de sacrificio y valentía inconfundible. Mucho en sus últimos días estuvo

Eduardo Sepúlveda Whitte [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Eduardo Sepúlveda Whitte [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)